





身近な竹を使った防災訓練の様子。

【知事】県としてはこれまで避難所運営に関する事項を地域防災計画に定め、避難所の設置・運営体制の整備を市町へ支援してきた。今後は防災・減災対策連絡協議会で意見交換等を行い、今年度中に「避難所運営指針」も見直していきたい。また、新たな助成制度の創設も検討しております。今後とも市町への積極的な支援や助言に努めていく。

【山本】ダボス会議※1で発表されたジエンダー・ギャップ※2指数の順位で、日本は百三十六か国中の百五位。アベノミクスの成長戦略では女性の活躍が謳われ、埼玉県では昨年度からウーマノミクス（ウーマン+エコノミクス）課が設置されている。本県でも経済活性化のために、積極的にウーマノミクスに取り組む必要があると考えるが如何か。

※1 「世界経済フォーラム」の年次総会  
※2 社会進出における男女格差



山本悟史(民主党議員会)

## 避難所の環境整備

【山本】高松市の要援護対象者の三分の一は、災害時でも避難所より家に残る方がマシだと考えている。また、東日本大震災では避難所のプライバシーも問題となつた。さらに、従来の防災訓練では住民主体の避難所運営ができるないという意見もある。避難所運営は一義的には市町の問題ではあるが、県として支援できる部分も少なくないと考えるが如何か。



昨年の動物愛護フェスティバルの様子。

【知事】獣医師会をはじめとした関係団体やボランティアとも協力して、「人と動物との調和のとれた共生社会づくり」を目指していく。

【山本】殺処分方法の変更は困難だが、返還や譲渡に努力していく。また、動物を飼つていらない人たちも対象として、様々な施策を検討していく。動物愛護センターの設置については、高松市との協議会の中で検討し、県獣医師会をはじめとした関係団体やボランティアとも協力して、「人と動物との調和のとれた共生社会づくり」を目指していく。

【山本】人と動物が良い関係でいられるためには、県獣医師会や愛護ボランティア団体、さらには地域コミュニティなどと有効なネットワークを創り上げ、相互補完していける関係を創り上げなければならない。特に、動物愛護センターの設置と殺処分ゼロに向けた具体的な取り組みを含め、今後どのように動物愛護政策を進めていくつもりなのか。

## 動物愛護政策

### 商工労働部長

企業にも一般事業主行動計画の策定を促し、優良企業の認証や表彰を行っている。また、県高等技術学校ではニーズを踏まえた職業訓練を行い、県就職サポートセンターでは職業相談やマッチング支援も行っており。今後とも女性の就業機会や活動の場の確保に努め、本県経済の活性化に結び付けていく。



昨年11月緒方貞子さんの講演を傍聴。

性の就業機会や活動の場の確保に努め、本県経済の活性化に結び付けていく。

## 国際線の利用促進

【山本】今年は三月の台北線就航記念セレ

ブション、七月の経済委員会視察、そして十月の日本青年台湾研修と三度台湾を訪れ、その度に台湾側の「おもてなし」に感動した。台北線は好調だが、問題は国際情勢の影響を受けているソウル線と上海線である。本県として現状をどのように認識し、どのような利用促進策を考えているのか。

【知事】ソウル線については、国内向けには女性層を対象にした割引キャンペーんを実施し、韓国向けにはリムジンバス無料キャンペーんを実施した。上海線については、国内向けには格安航空会社の魅力をPRし、旅行会社には旅行商品造成を働きかけている。中国向けには個人旅行客向けにインターネットや旅行雑誌でPRを実施している。引き続き、インバウンド（入国）とアウトバウンド（出国）の両面から国際線の利用促進に取り組んでいく。

【秘】最後に、あらためて今年一年の御指導・御鞭撻をお願い申し上げます。

【密】秘密保護法が与党の強行採決によって制定されました。私自身は国家機密に関する法整備は必要だと考えていますが、今の法律はあまりに酷い内容です。特に、国家機密は主権者である国民のものという発想がまるで無く、現状ではそれが有権者の選択であり、そして誰が選ばれても、東京一極集中の流れには抗つていかなければならぬと考へています。

【東】東京オリンピックの決定もつかの間、疑惑の資金発覚による都知事辞任→再選挙というまさかの展開。一方、今年は香川県内の9自治体でも選挙があり、8月には知事選も実施されます。誰を選ぶかは有権者の選択であり、そして誰が選ばれても、東京一極集中の流れには抗つていかなければならぬと考へています。

【今】今年度の一大イベントであった瀬戸内国際芸術祭が閉会しました。大きな成果を上げたと県が主張する一方で、経済委員会では運営に関する強い不満も噴出しました。3年後の開催に向けては、より客観的に対応していく必要を感じています。

**もつざん悟録**

## 経済委員会での質問

### 9月議会

9/27 企業誘致、瀬戸芸の県内経済への効果  
9/30 漁業の担い手支援

### 11月委員会

12/9 天満屋とビブレ撤退の影響、中高年の雇用環境  
12/10 漁業振興

http://mossan2.com  
やさしい.com

山本悟史 ホームページ

Facebook http://ja-jp.facebook.com/mossan2

Twitter http://twitter.com/mossan1968

行動あります！  
山本悟史 活動報告ブログ  
随時更新中

